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Ata Reunião Ordinária do COMDEMA  

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar 

Data: 09/Outubro/2023. Horário: 14h. Virtual. 

LISTA DE PRESENÇA 

Representantes Poder público   

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
 
Suplente: Barbara de Toledo 
Dumont 

Presente 
 

Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Ausente 
 
Ausente  

Coordenadoria de proteção e 
Defesa Civil 

Titular: Sidinei Marques Barbosa 
 
Suplente: José Augusto Soares 

Ausente 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Mobilidade e Desenvolvimento 
Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
 
Suplente: Givanilso Pereira  

Ausente 
 
Ausente 

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 

Presente 
 
 

   

 

Representantes do segmento 
Sociedade Civil 

  

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville I 

Titular: Renata B. Josko  
 
Suplente: Rosângela Manfrini 

Presente 
 
Ausente 

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville II e Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
 
Suplente: Rita Marabak  

Presente 
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e 
Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
 
Suplente: Mônica de Arruda 

Presente 
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e 
Empresarial de Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
 
Suplente: Viviane Ramires 

Ausente 
 
Ausente 

Comércio – Revisões mecânicas 
Giacon Eireli 

Titular: Estevo Alberto Giacon 
 
Suplente: Marcello Bertola 

Presente 
 
Ausente 
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TEMAS DELIBERADOS 

1. Aprovação ata Setembro/23  

Considerações: Inclusões foram solicitadas por e-mail pela conselheira Mariana. 

Decisões: Ata aprovada pelos conselheiros presentes  

 

2. Parecer CTLA número 19 

Considerações: O parecer n.19 estava planejado para ser feito, contudo o licenciamento referente não 

se encontrava mais no sistema da prefeitura. Fernando comentou que o licenciamento em questão 

ficou disponível de 28/julho a 13/setembro e que o mesmo foi encaminhado sem o parecer do 

COMDEMA conforme prazos estabelecidos no decreto 6828/2022. Conselheira Carolina mais uma vez 

questionou o que acontece com os licenciamentos depois do parecer do COMDEMA. Fernando 

respondeu que os pareceres são considerados na análise dos técnicos e que precisa ser marcado 

reunião com os responsáveis pelo licenciamento na SMMA (Bárbara e Sueli) para saber 

desdobramentos.   

Decisões: Reunião com técnicas ambientais a ser marcada pelos membros da CTLA. 

 

3. Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico  

Considerações:  Fernando informou que foi aberto chamamento público para revisão do plano de 

abastecimento de água e esgotamento sanitário do município. 1ª versão foi realizada em 2011 e a 2ª 

revisão, os relatórios foram entregues no início de 2023. Será necessário realizar audiência pública e 

disponibilizar material para considerações da população por 60 dias. Comentou também que o 

consórcio responsável não tem respondido às solicitações da SMMA para realizar as audiências e ele 

mesmo planeja estudar o material para fazê-las. Alegou que a reestruturação da Secretaria de 

Recursos Hídricos do governo estadual ”deixou“ que cada município fizesse o processo de sua maneira.  

Conselheira Renata questionou se as metas de abastecimento de água e esgotamento sanitário do 

município estão sendo cumpridas. Fernando não soube precisar sobre os números, mas que a revisão 

do Plano de Saneamento Básico e sua devida execução faz parte de inquérito civil e que, do plano 

inicial, das três estações de tratamento de esgoto planejadas, apenas uma está em funcionamento 

(Polvilho). 

Renata sugeriu que, além da audiência, os relatórios sejam colocados no site da prefeitura junto com 

um formulário do Google receber considerações dos cidadãos. 

Decisões: Acompanhar  

 

4. Status licitação empresa de resíduos sólidos  

Considerações: Ainda está sob validação jurídica da prefeitura e aguardando decisão do Secretário 

Leandro. Fernando comentou novamente que estão argumentando baseado na jurisprudência do TCU 

em considerar o termo de referência no processo administrativo. 
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Conselheira Mariana comentou sobre a ponderação dos riscos. Iniciar o processo administrativo 

novamente tomaria tempo, porém o possível prolongamento de recursos das empresas envolvidas 

também precisa ser considerado. 

Renata comentou sobre novo despacho do Tribunal de Justiça de São Paulo publicado em 12/09/23 

sobre o plano municipal de gerenciamento de resíduos sólidos nº 2124705-36.2023.8.26.0000. Foi 

negado recurso da prefeitura e a decisão de multa diária de R$ 1.000, limitada a R$ 300.000, ainda 

está em vigor. 

Conselheira Mariana adicionou que a decisão jurídica pode ajudar na aceleração do processo de 

licitação. 

Decisões: acompanhar decisão da SMMA 

 

5. Obras  

Considerações:  Fernando informou que a execução das TCRAs, referente a obra do Guarutinho, foram 

questionadas pelo MP. Comentou que não foi solicitada análise dos técnicos de áreas para eventual 

desapropriação por parte da Prefeitura. Ainda avisou que está sob análise dos técnicos da prefeitura 

os documentos referentes ao licenciamento da obra Jordanésia – São Benedito e que o processo será 

submetido para a análise do COMDEMA. 

Decisões: acompanhar 

 

6. FMMA – Status de projetos em desenvolvimento pelos GTs: 

Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado (PMMAC): Fernando não 

conseguiu precisar o porquê da demora na publicação mas explicou que o recurso do FMMA já foi 

transferido para o orçamento e que aguarda questão do “calendário contábil” da prefeitura para 

publicação. 

Conselheira Mariana questionou sobre repasse direto de valores para a conta do Fundo Municipal.  

Fernando respondeu que isto já está ocorrendo com os valores dos licenciamentos mas não com as 

multas. 

TR - Plano de Macrodrenagem: Renata questionou sobre o andamento deste tema. Fernando 

comentou que poderíamos prosseguir da mesma forma que fizemos com PMMAC. 

Decisões: Fernando enviará documento final da TR de macrodrangem para que COMDEMA ajude na 

obtenção dos três orçamentos para iniciar processo administrativo. 

 

7. Outros assuntos 

Parceria Natura com Prefeitura: Conselheiro Fernando informou que Natura doará R$ 4(quatro) 

milhões em produtos para o município para incentivar a reciclagem. Renata questionou sobre como 

acontecerá este projeto considerando que o município não tem coleta seletiva. Fernando explicou os 

materiais coletados serão destinados para a Cooperativa Mundial de Cajamar. Em paralelo, está sendo 

feito chamamento público para outras empresas de coleta seletiva. 
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Fernando ainda comentou sobre reunião com ONG Espaço Urbano que precisa marcada para discutir 

projetos.  

Plano Diretor: Conselheira Mariana comentou sobre COMDEMA apresentar um parecer sobre o Plano 

diretor para Câmara dos vereadores. Fenando comentou que será mais efetivo marcar reunião com 

presidente da Câmara, Clebinho. Fernando ajudará no contato. 

Conselho Parque Cajamar: Renata questionou Fernando sobre como está o processo do Conselho do 

Parque Cajamar. Fernando respondeu que enviou para a Câmara alteração das cadeiras do Conselho 

incluindo uma para o Turismo. Câmara precisa aprovar decreto para que depois o edital de convocação 

para formação do conselho seja publicado. Por hora, informou que podem ser feitas ações estruturais 

como colocação placas e melhoras no entorno. 

Febre Maculosa: Conselheira Mariana comentou sobre e-mail enviado a Fernando em 18/setembro 

sobre possível parceria do Instituto Pausteur com prefeitura municipal para emissão de laudo oficial, 

sem custos, de análise de carrapatos do Capital Ville. Fernando respondeu que também recebeu 

solicitações de outras áreas do município e que buscará saber como esta parceria pode ser feita com 

o Instituto. Ainda acrescentou que Zoonoses (secretaria da Saúde) que seria responsável pelo controle 

da Febre maculosa. 

Incêndios: Renata comentou sobre os incêndios recorrentes no município. Conselheiro Estevão 

sugeriu que fosse instalada guarita no Morro do Panorama para observação das queimadas. Renata 

perguntou sobre utilização de Drones pela Defesa Civil / Guarda Ambiental. Fernando explicou que já 

foram feitos treinamentos sobre como utilizar aparelho, porém profissionais não engajam na 

utilização. Também há falta de efetivo. 


